



Wien 16. Febr. 1890

28

Lieber Freund.

Dass ich mich neulich zum Schreiben aufgeaffe,  
geschah nach Einlafz Deiner Karte vom 3., welche  
mir die Kunde von dem glücklichen Ausgang de Wall-  
brecke. Meine Freude, mein Stolz und meine Freude.  
Bock ist gegen die und andre Freunde waren gleich groß.  
Aber es widerstrebte mir, ihnen sofort Auskunft zu  
geben. Ich habe lieber das offizielle Schreiben abgewartet,  
welches auf vorgeposem eintraf mit vorher keinerlei oder spä-  
teren morgan Beantwortung werden soll. Nun bringt sie mir  
befohlen. Die aufrichtige Dank des dz. Dr. mir die  
Auszeichnung verplagt Hoff. Dass ich um die gte Zeit in  
Paris zum Affordi étranger de l'Academie des In-

19446<sup>28</sup>

jonitions geachtet wurde, hofft die wichtigste Stellung zu erhalten.  
Dies wurde bis gleich bekannt, während sie die Reise nach Rom, solange sie dort eine vorbereitende war, für mich bestellt.  
So kam ich zunächst aus Japan auf die Welt in Paris hin  
angeflogen gewesen. - Mir ganz willkommen und sehr will-  
kommen, wenn die Kunde von der gleichen Auszeichnung des  
Einflusses noch voraussetzt. - Ohne in Privatheit einzugehen  
kann ich das ~~he~~ mit dir davon reden auf hier in Berathen-  
gen über das Trieste Empires wieder in Tag gekommen sind,  
wobei mir dann immer wieder erwidert wurde daß auf  
gerade auf meine Mitwirkung der große Welt gelegt würde.  
Wie bedauern, hört er, alle wissen schriftlichen Verboten von  
Opposition in der Freude gerade eines Mannes von einer  
keinerlei Rang. Zugleich wurde mir gesagt daß man nicht  
sofort dem nicht aus dem Universitätsverbund entlohn wollen, da  
man die Universität nicht pflegen wolle. Dabei ist mir  
vollständig klar geworden auf ein manifester Opposition gegen

des Instituts in Dorn ein ehepaar von jenen schwierigen geistes-  
wurken wird, wann es in den Verlag und gepresst werde; ist bis  
jenseit des Ultramontanismus und Corporationen in Dorn ein Augen, aber  
meisten wissenschaftlichen Augen sagen für dort gelten? Und insofern kommt  
nun die Doppelwelle sehr zu stehen. — Rade ich sonst nicht ganz ohne  
Druck in die Schweiz, so würde ich doch nicht unfein gern die  
einen Freunde, zu beweisen wünschen, sobald der gute Ausgang geschieden  
ist. Vor der Hand steht mir in Mailand einen großen Herausgeber  
in Rom zu haben. Aber obwohl ich ihm zu längeren Verhandlungen  
gewünscht habe, so erfreut es mich doch noch an der Zeit, daß endlich  
er und seines Ressortes Dr. Berger die Diplome beschafft.

Zuletzt habe ich die Lectura Domini Tafelius beendigt: ich ge-  
schreibe dies zu dieser für glänzenden Arbeit. — Vor einigen Tagen einer  
reichen und gesunden Zeit in Belgien mit seinem Bruder. Er fand  
aus meines Bibliothek sofort seine latein. Publication heraus, fand  
aber, als zu meiner Replikation noch verlangt schrieben. So ist derweil je-  
weil auf dem gleichen Stand zu halten. Doch das ist mit Vorlese-

Melancholie Brüder. Dein Lese Zeitungen, dann sie vor-  
dankt in der Notung zu blättern. Ich kann nicht mehr in die  
notwendige für Tugend und Opinion zu danken. Ich trifft jeden  
Morgen um 8 Uhr ein mit Deinen neuen Handbüchern vorher:  
ich schicke dir ein beständiges Frühstück.

Seit einigen Tagen geht es mir nicht gut. Und auch ich bin  
ger nicht wohl. Doch hoffe wir uns bald zu trösten, so wird  
es ja wieder vorübergehn. Mit Freude erfreut ist vor Ostern,  
als es bei uns gut geht. Mit einem freien zu blieben.

Erfolgs, groß und klein, unter bilden freundliche  
Griffe und schaue dir einen Wiener Freund.

Dein bester

Stockl.